

Fecha: 04-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Manejo de la nominación de la exmandataria se perfila como el primer desafío de Pérez Mackenna

Pág. : 2
 Cm2: 299,2
 VPE: \$ 3.929.837

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Manejo de la nominación de la exmandataria se perfila como el primer desafío de Pérez Mackenna

Al interior del equipo del Presidente electo, José Antonio Kast, constatan que el designado ministro de Relaciones Exteriores, Francisco Pérez Mackenna, tendrá un rol protagónico en la definición del próximo gobierno sobre la candidatura de Michelle Bachelet a la ONU, impulsada por la administración saliente.

En ese contexto, el futuro canciller sostuvo una reunión bilateral con el titular en ejercicio de la cartera, Alberto van Klaveren, ayer en Teatinos 180.

El equipo de Kast creen que Pérez Mackenna debe estar "establecido en el cargo" para adoptar definiciones en un tema de alto calibre como la postulación de Bachelet a la ONU.

Gran parte de la eventual campaña de la exmandataria se realizaría durante el próximo gobierno de José Antonio Kast, quien durante los últimos años ha sido crítico del legado de Bachelet.

Sin embargo, luego de ganar el balotaje, el Presidente electo habló por teléfono con la exmandataria. Incluso, Bachelet fue la segunda autoridad en felicitar a Kast el pasado 14 de diciembre, tras el contacto con el Presidente Boric. También tuvieron una reunión presencial el



El ministro de Relaciones Exteriores, **Alberto van Klaveren**, se reunió ayer con el canciller designado, **Francisco Pérez Mackenna**.

pasado 22 de diciembre, que duró alrededor de una hora y media.

"Tema para nosotros a partir del 11 de marzo"

"Es una tradición republicana, venimos a conversar con el canciller Van Klaveren las distintas etapas que debemos cumplir

para el traspaso de las funciones", sostuvo ayer Pérez Mackenna. Consultado si la nominación de Bachelet iba a ser un punto de la reunión, dijo: "No, este es un tema que le pertenece al Presidente de la República en ejercicio. Nosotros somos respetuosos de la tradición republicana y, por lo tanto, como ha dicho el Presidente electo, es un tema para nosotros a partir

“Este es un tema que le pertenece al Presidente de la República en ejercicio. Nosotros somos respetuosos de la tradición republicana”.

FRANCISCO PÉREZ MACKENNA
CANCILLER DESIGNADO PARA EL GOBIERNO DE KAST

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

del 11 de marzo".

El ingeniero comercial llegó acompañado únicamente por su asesora Teresa Mira, ingeniera civil que trabajó con Cecilia Morel en el primer gobierno de Sebastián Piñera.

Finalizada la reunión —que duró más de tres horas—, el futuro ministro de Relaciones Exteriores dijo que "fue una muy buena reunión, de cómo organizar el día a día y temas importantes a tener en cuenta desde el inicio". Y agregó: "Vamos a seguir trabajando de cara al 11 de marzo para un traspaso ordenado". Al interior del equipo de Kast insisten en que el tema de Bachelet será zanjado en marzo, cuando el Presidente electo suce-

da a Boric.

Pérez Mackenna se sumará a la gira de Kast en Europa y participará el próximo jueves del encuentro bilateral entre el futuro gobernante y la Presidenta del Consejo de Ministros de Italia, Giorgia Meloni, en Roma.

"La definición debería tomarse ahora"

En medio de la formalización de la candidatura de Bachelet a la Secretaría General de la ONU, el lunes, Pérez Mackenna tuvo también una reunión con los senadores opositores de la comisión de Relaciones Exteriores, Iván Moreira y Rojo Edwards, quienes ven una "presión del Gobierno" en la inscripción de la candidatura de Bachelet. Más aún, al presentarla junto a Brasil y México.

"Es un chantaje del Presidente Boric", dijo ayer Edwards en conversación con Radio Infinita. Además, sostuvo que "no hay que esperar su definición hasta el 11 de marzo. La definición debería tomarse ahora, de lo contrario va a empañar la tramitación de los primeros proyectos de ley", agregó el senador.